



# En su congreso nacional, realizado el fin de semana pasado, se determinó que apoyarían la iniciativa del Gobierno Congresistas PC divididos en pensiones: esperan que reforma avance, pero persisten reparos al acuerdo

Son varias las voces dentro del partido que manifiestan que lo consensuado en el Senado no es el ideal, pero ven la tramitación legislativa como una puerta de entrada para seguir "luchando" por el fin de las AFP.

CAROLINE CASTILLO

Fue hace dos semanas que las críticas de algunos congresistas del Partido Comunista sobre la reforma de pensiones alcanzaron su punto álgido. El exalcalde de Recoleta y ex candidato presidencial de la tienda, Daniel Jadue, manifestó que sería mejor retirar el proyecto "que seguir aumentando las ganancias y la estafa de las AFP".

Su opinión fue replicada por diputados PC como Matías Ramírez, Carmen Hertz, Nathalie Castillo, María Candelaria Acevedo y Lorena Pizarro. Hoy, algunos han preferido no referirse al acuerdo alcanzado en la comisión de Trabajo del Senado, otros han cambiado de posición y, en el caso de la diputada Carmen Hertz, han persistido en la crítica al proyecto.

Pese a que el presidente del PC, Lautaro Carmona, reiteró el apoyo a la iniciativa del Gobierno tras el episodio de descuadres al interior de la tienda —y ese respaldo se reafirmó en el XXVII congreso nacional celebrado el fin de semana pasado—, la diputada Carmen Hertz manifestó su rechazo a los resultados de la negociación en el Senado a través de su cuenta de X: "Satisfechos y felices con el 'acuerdo' de la mal llamada reforma de pensiones está el gran empresario, los dueños del capital, los dueños de los bancos y los dueños de la AFP ya que

**“Se consolida y fortalece ese sistema canallesco, los grandes perjudicados una vez más: los ciudadanos de a pie de nuestro país”.**

CARMEN HERTZ  
 DIPUTADA PC



se consolida y fortalece ese sistema canallesco, los grandes perjudicados una vez más: los ciudadanos de a pie de nuestro país".

Su rechazo a los resultados en el Senado no se limitó a una sola publicación, pues además repostó los motivos de la Coordinadora No + AFP para afirmar que las indicaciones del Gobierno "vienen a consolidar el sistema privado de las AFP y perpetuar las miserables pensiones".

A Hertz se sumó la diputada Nathalie Castillo, quien aseguró que "la derecha impuso su fuerza política y empresarial en esta reforma, que al fin y al cabo no es una reforma estructural al sistema, les da respiro a las AFP", en conversación con La Tercera.

## Cambios de opinión

Entre quienes apoyaron la idea de Jadue de retirar la reforma estuvo la diputada Acevedo, quien condicionó su voto a que la reforma representara una modificación significativa.

Esa vez asegura: "No me pierdo al decir que el acuerdo alcanzado no es la reforma estructural al sistema que deseamos y por el cual los sectores progresistas hemos luchado, pero no podemos desconocer que los y las jubiladas valoran que sus pensiones vayan a aumentar en los próximos meses".

En esa línea, plan-

tea que "se abre un espacio para seguir discutiendo sobre las pensiones en los próximos años, y por qué no, buscar el fin a las AFP, las que hasta el momento solo entregan pensiones de miseria".

El cambio de opinión también es reconocible en la senadora Claudia Pascual, quien aseguró a inicios de enero en la Radio Nuevo Mundo: "Si a mí me dicen 'esto va a ser 6% de capitalización individual', tengan por descontado que esto no va a contar con nuestra votación".

El 6% de cotización individual que Pascual rechazaba está incorporado en el acuerdo del Gobierno con la comisión.

No obstante, la senadora admitió en el radio del partido que tomó nota de las indicaciones presentadas por el Gobierno y que si bien no está "feliz" con los resultados, estudiará el acuerdo.

Las dos visiones anteriores, no obstante, están marcadas por las definiciones del PC sobre esta materia. La tienda reafirmó su apoyo a la reforma si representaba un aumento de las pensiones.

## Apoyo con reparos

Si bien los congresistas y directivos PC que han manifestado su opinión sobre el acuerdo provisional han respaldado la reforma, han señalado también que no es lo que esperaban.

Es el caso del senador Daniel Núñez, quien

**“No es la reforma estructural al sistema que deseamos (...), pero no podemos desconocer que los y las jubiladas valoran que sus pensiones vayan a aumentar”.**

MARÍA CANDELARIA ACEVEDO  
 DIPUTADA PC



sostuvo en su cuenta de X que "la reforma permite hoy día mejorar las pensiones desde 70 mil pesos a incluso llegar a 100 mil pesos. No era la reforma ideal, pero es un gran avance".

Asimismo, el diputado Boris Barrera manifestó que espera que el proyecto avance con celeridad, "considerando que ya hay un acuerdo previo, porque los jubilados y las jubiladas de Chile ya no pueden seguir esperando más". Al igual que Núñez, reconoce que los resultados no son los esperados y que difieren de lo que presentó originalmente el Gobierno.

Sin embargo, en el acuerdo ve la posibilidad de seguir legislando para terminar con las administradoras de fondos de pensiones (AFP): "Lo que queda pendiente es la batalla contra las AFP. Es la demanda de toda la ciudadanía, es lo que han mostrado las últimas encuestas; nadie quiere que sus ahorros los administren las AFP".

En esa misma línea, Juan Andrés Lagos, miembro de la comisión política del PC, afirmó en Radio Nuevo Mundo que si bien "no es el proyecto original" y "hay que seguir luchando para terminar con las AFP", valora los avances en la materia: "Nadie ha dicho que no va a haber que seguir luchando, pero nadie puede negar que la propuesta, hasta ahora, eleva las pensiones de las mujeres y de los hombres sobre el 30%", sostuvo.